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Termine
● Freitag 30. Juni 15:00-17.30 Uhr Sommerfest Achtung andere Zeiten

Book Week
Mit diesem Freitag endet eine ereignisreiche Woche bei uns an der Schule. Die Book Week
war für alle Kinder eine ganz besondere und aufregende Zeit. Endlich mal keine “normalen”
Unterrichtsstunden wie Mathematik, Deutsch oder Englisch im 90 Minutentakt, sondern
genügend Zeit, um sich intensiv mit einem Thema zu befassen. Wie ich durch die Klassen

gegangen bin, habe ich
überall eine ganz
entspannte, aber auch
konzentrierte
Arbeitsatmosphäre und
sehr viele glückliche
Kinder erlebt.

In diesem Jahr konnte jede
Klasse selbst entscheiden,
zu welchem Thema sie in
dieser Zeit projektartig



arbeiten wollte. So wurden in dieser Woche insgesamt 17 Ausflüge von den Klassen
durchgeführt. Von verschiedenen Museen über das Planetarium, Exkursionen durch Berlin, der
Besuch des Luftschlosses auf dem Tempelhofer Feld und den Zoo und Tierparkwar alles dabei.

Ich bin durch die Klassen gegangen und habe die Kinder gefragt, womit sie sich beschäftigt
haben. Da sind ganz viele verschiedene Aktivitäten und Themenbereiche
herausgekommen: ein Thema war “Wie mache ich eine Buchvorstellung”, ein anderes Thema
waren Tiere im Wald oder Tiere in Afrika. Eine Klasse hat sich mit den verschiedenen
Bezirken Berlins befasst. Weitere Themen waren: der Sternenhimmel, Mythologie,
Haustiere (wir hatten Kaninchen, Hunde und sogar zwei Pferde auf unserm Schulgelände) und
Gebäude (es wurden sehr schöne Häuser entworfen und gebaut).

Natürlich wurde auch sehr viel gelesen: “Die Vorstadtkrokodile", “Emil und die Detektive”
oder “The wild robot”. Besonders spannend war das Projekt einer dritten Klasse die kleine
Fahrzeuge mit dem Lego Mindstorm Material gebaut haben und diese dann so programmiert
haben, dass sie fahren können. Zwei Klassen haben sogar eine Lesenacht veranstaltet und
sogar vom Donnerstag zum Freitag in der Schule übernachtet.

Doch das können Sie sich, liebe Eltern, ja alles genau bei der Ausstellung während des
Sommerfestes anschauen.

Schule mit Courage
Es ist vollbracht, unser Schild hängt vor dem Haupteingang
von Haus 1. Auf dem Foto freut sich David, unser Schulpate mit
seiner Freundin Emilia über die Auszeichnung.

David hat während der Book Week an drei Tagen für jeweils
zwei Klassen einen Vortrag über die Geschichte des Swing und
die Rassentrennung gehalten. Die Kinder haben viel gelernt.
Z.b., welches die Rhythmusinstrumente im Swing sind und wie
groß eine Big Band ist und mit welchen Instrumenten sie
besetzt ist.

David hat vorgemacht, wie ein Swingmusiker
Schlagzeug spielt, hat mit seiner Freundin den
Kindern den damals gängigen Tanz Lindy Hop
gezeigt und hat am Ende des Vortrages sogar eine
Steppeinlage geboten.



Die anwesende Schüler*innen habe mit Sicherheit einiges gelernt in diesen 90 Minuten
und hatten alle viel Spaß.

Neues vom Förderkreis
Achtung: Anfangszeit 1. Gruppe Bollywood AG 14:15 Uhr!

Bitte beachtet (und schreibt vielleicht auch noch mal ins Mitteilungsheft), dass die erste
Bollywood Tanzgruppe von 14:15-15:00 stattfindet. Wie gehabt startet die zweite um 15:00
Uhr und die dritte um 16:00 Uhr.

Bitte denkt bei euren (kurzfristig) gebuchten Urlauben an den
Förderkreis

Ohne, dass ihr auch nur einen Cent mehr
bezahlt, spenden Unternehmen wie TUI,
Deutsche Bahn oder Lufthansa bei jeder
Buchung, die bei Schulengel beginnt und erst
dann zur Anbieterwebseite wechselt, einen
kleinen Betrag an den Förderkreis.

Wir wiederholen uns hier gerne und gehen davon aus, dass für jeden die Rechnung glasklar
ist, dass VIEL Kleinvieh auch VIEL Mist macht 🙂: Also denkt bitte daran, dem Förderkreis
bei solchen Buchungen ein paar Spenden durch die Unternehmen zukommen zu lassen. Das
geht auch als Gast, ohne dass ihr euch registrieren müsst. Das einzige was ihr tun müsst, ist
daran zu denken, vor Onlinekäufen oder Reisebuchungen mal zu schauen, ob der Anbieter
auf Schulengel gelistet ist.

Wir danken euch sehr herzlich für die Unterstützung und freuen uns darauf, uns mit euch
beim Sommerfest bei einer kühlen Bowle etwas auszutauschen.

Kontakt zum Förderkreis über unsere Webseite: www.dickens-foerderkreis.org

Unterstützt unser Programm für eure Kinder durch Online-Einkäufe über Schulengel.

Euer Förderkreis Team

Frank Effenberger
Schulleiter

http://www.dickens-foerderkreis.org
https://www.schulengel.de/einrichtungen/details/7389-foerderkreis-charles-dickens-grundschule
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Dates
● Friday 30 June

3:00 - 5:30 pm
Summer Fête
please note new times

Book Week
This Friday marks the end of an eventful week at our school. Book Week was a very special
and exciting time for all the children. At last, no "normal" lessons like maths, German or
English every 90 minutes, but enough time to delve deep into a topic. As I went around the
school, in every class I experienced a very relaxed but also concentrated working
atmosphere and a lot of happy children.

This year, each class
was able to decide for
themselves which topic
they wanted to work on
as a project during this
time. Thus, a total of
seventeen excursions
were made by the
classes during the week.
From various museums
to the planetarium,
excursions through
Berlin, visits to the air

castle on Tempelhofer Feld and the zoo, everything was included.

I went around the classes and asked the children what they had been doing and so many
different activities and topics came up. One topic was "How to do a book presentation",



another topic was animals in the forest, another was animals in Africa. One class dealt with
the different districts of Berlin. Other themes included: the starry sky, mythology, pets (we
had rabbits, dogs and even two horses on our school grounds) and buildings (very beautiful
houses were designed and built).

Of course, there was a lot of reading too: "The Suburban Crocodiles", "Emil and the
Detectives" and "The Wild Robot". Particularly exciting was the project of a Year 3 class who
built small vehicles with Lego Mindstormmaterial and programmed them so that they
could drive. Two classes even organised a reading night and spent the night at school
from Thursday to Friday.

School with Courage

It’s done! The sign is up in front of the main
entrance of House 1. The photo shows our school
sponsor David celebrating the award with his
girlfriend Emilia.

David gave a lesson on the history of swing and
segregation for two classes each on three days
during Book Week. The children learned a lot. For
example, what the rhythm instruments in swing
are, how big a big band is and what instruments
make up the band.

David demonstrated how a swing musician plays the drums, then he and his
girlfriend showed the children the Lindy Hop dance, which was popular at the time.
He even gave a tap dance performance at the end of the presentation.

The pupils present certainly learned a
lot in these 90 minutes and they all had
a lot of fun.



News from the Förderkreis

Please note: start time for Group 1 of the Bollywood Club is 2:15 PM!

Please note (and maybe also write it in your home notebook) that the first Bollywood
dance group will run from 2:15 pm to 3:00 pm. As usual, the second group will start at
3:00 pm and the third group at 4:00 pm.

Please think about the Förderkreis when planning your (last-minute)
vacation.

Without you having to pay an extra cent, companies
like TUI, Deutsche Bahn, and Lufthansa donate a small
amount to the Förderkreis for every booking that starts

on the Schulengel website and then proceeds to the provider's webpage.

We're repeating ourselves here, but we assume that it's crystal clear to everyone that
"many small contributions make a big difference"🙂. So please remember to support the
Förderkreis by allowing these companies to make donations when making such
bookings. You can even do it as a guest without registering. The only thing you need to
do is remember to check if the provider is listed on Schulengel before making online
purchases or travel bookings.

We sincerely thank you for your support and look forward to catching up with you over
a cup of fruity punch at the Summer Fête next week.

You will find our contact details on the Förderkreis website www.dickens-foerderkreis.org.

Support our programme for your children with Online-Shopping via Schulengel.

Your Förderkreis Team

Frank Effenberger
Headmaster

http://www.dickens-foerderkreis.org
https://www.schulengel.de/einrichtungen/details/7389-foerderkreis-charles-dickens-grundschule

